

Se ha confeccionado una *ficha bioantropológica*, tomando las características principales que KRETSCHMER señala a cada tipo morfológico en su obra «*La estructura del cuerpo y el carácter*».

No se ha seguido la ficha amplia, porque para un estudio preliminar, para un sondaje, vasta la investigación sumaria.

Como es lógico se ha adoptado la terminología de KRETSCHMER y todo aquella otra expresión que hiciera más clara la apreciación biotipológica.

RESULTADO DE LAS 100 OBSERVACIONES REALIZADAS

La proporción que se ha obtenido en los 100 menores examinados, con respecto al tipo morfológico, es la siguiente:

Tipo Pícnico	55 casos
Tipo Atlético	16 »
Tipo Displásico	13 »
Tipo Leptosómico	11 »
Tipo Atlético mixto	1 »
Tipo Pícnico mixto	2 »
No clasificables	2 »

Salta a la vista la proporción notable del tipo Pícnico, en un 57 %, en relación con los demás que se reparten en proporción poco más o menos igual, predominando ligeramente el Atlético, después el Displásico y, en último término, el Leptosómico.

Estas cifras corresponden a la realidad de nuestra población. El individuo que se encuentra con más frecuencia en Lima y en la costa, corresponde morfológicamente al tipo Pícnico.

Estatura mediana, con desarrollo amplio del tórax y con desarrollo notable del grosor de las extremidades (antebrazo, mano y pantorrillas), son las características de la mayoría de nuestros examinados. En efecto, siempre se ha notado:

1.º Mayor desarrollo de la distancia biacromial (anchura de los hombros).

2.º Mayor amplitud torácica media.

3.º Mayor grosor de las extremidades, que varía desde el 1 hasta 4 y 5 centímetros, en el antebrazo y pantorrilla.

La menor frecuencia del tipo Leptosómico en nuestro medio no debe llamar la atención, ya que raramente se encuentran individuos que se distinguen por su estatura alta y su delgadez; lo